

Otto Berger Heimatmuseum Bernhardsthal

2011 – Jahresrückblick

Zahlreiche Ortsbewohner samt Freunden*, Bekannten und Verwandten wie auch Kinder der 1. und 2. Klasse der Bernhardsthaler Volksschule mit ihrer Lehrerin Frau Elfriede Braunstingl, durften wir auch heuer wieder in unserem Museum begrüßen.

Samstag, 26. März und Samstag 2. April - „www wann - was - wer“

Unter diesem Motto lud die „Gesunde Gemeinde“ zu 2 Vorträgen von Friedel Stratjel über die Geschichte Bernhardsthals ins Bernhardsthaler Pfarrheim.

12. Mai 2011 – DOERN Jahreshauptversammlung / Museumsleitung

Um ein wenig Einblick in die Tätigkeiten des Bernhardsthaler Dorferneuerungs-Vereins zu bekommen, nahm heuer auch der NÖN-Journalist Gerhard Brey am Treffen im Gasthaus Donis teil.

Der letzte Tagesordnungspunkt betraf auch die „Sektion Museum“. Wie bereits im Vorjahr angekündigt, allerdings von den meisten nicht so recht ernst genommen, legte Friedel Stratjel sein Amt zurück. Nach über 16 Jahren aktiver Heimatmuseums-Tätigkeit übergab er sein Amt als Museumsleiter an Ing. Dieter Friedl.

Kurzer Steckbrief von Dieter Friedl (f):

Geboren am 11. April 1957. Aufgewachsen, Kindergarten und Volksschule in Retz, 4 Klassen Gymnasium in Horn, 5 Klassen HTL in Mödling - Abteilung Holztechnik, mit der Matura abgeschlossen. Erste berufliche Erfahrungen in Wien. 1980 Hochzeit mit Claudia Wöber. 1982 auf den Altlichtenwarther Mühlberg übersiedelt. 1985 Geburt von Tochter Karoline. Seit 1988 in Bernhardsthal zu Hause.

Hobbies: Lyrik, Mike Batt, Internet, Wandern, Geschichte.

<http://friedl.heimat.eu/Wanderwege/Index.htm>

11. August 2011 – Info-Tafel beim ehem. Katzelsdorfer Salettl

Gemeinsam mit Matthias Hirtl (Katzelsdorf), Franz Huber (Bernhardsthal) und Daniel Lyčka (Feldsberg/Valtice) haben wir vor den Stiegen des ehem. Liechtenstein'schen Jagdschlössls eine [Informationstafel](#) aufgestellt.

Zu einigen Bildern gibt es in tschechischer und deutscher Sprache Informationen über die Errichtung, die Geschichte und das traurige Ende durch Brand und Zerstörung. (auch im Internet bei „[Wikipedia](#)“ zu finden)

17. September 2011 – Langer Tag der Museen im March-Thaya-Raum

Der Erdapfel stand heuer im Mittelpunkt unseres „Langen Tages“. Das herrliche Frühherbstwetter, das vielfältige Speisenangebot - und vielleicht der neue Museumsleiter ; - lockte zahlreiche Gäste in unser Museum.

Von 10⁰⁰ vormittags bis 10⁰⁰ abends konnten wir insgesamt 140 Besucher* in unserem Museum begrüßen.

1. Oktober 2011 – Südmähren, Bilder erzählen Geschichte

Gemeinsam mit der „Gesunden Gemeinde Bernhardsthal“ fand dieser mit rund 50 Besuchern* gut besuchte Bildervortrag von Fritz Lange im Pfarrheim statt.

5. November 2011 - „www wann - was - wer“

3. Teil von Friedel Stratjels Vortragsreihe über die Geschichte Bernhardsthals (900 – 1500) im Bernhardsthaler Pfarrheim.

3. Dezember 2011 – Adventmarkt

Anlässlich des Adventmarkts öffnete auch heuer ab 14⁰⁰ das Heimatmuseum seine Pforten. In gewohnter Weise waren die Bernhardsthaler Vereine mit ihren Ständen rund um den Museumsplatz und der DOERN mit seinem Flohmarkt im Pfarrheim präsent. Der Erlös des Flohmarkts (€700,- abzüglich der Kosten für die Pfarrheimsaal-Miete) sowie € 1.000,- von Fam. Herald und Edda Gessinger (Seifenverkauf + private Spende) wurden heuer der Orgelrenovierung gewidmet.

* natürlich auch weiblicher Natur!



30. Dezember 2011 – Wir schlitte(r)n hin zum Jahresend!

Kurz vor dem Jahreswechsel wollen wir erstmals ein kleines Schlittenfest beim Rodelberg veranstalten. Dazu laden wir die Ortsbevölkerung recht herzlich ein, ab 14⁰⁰ mit ihren Schlitten, Rodeln, Tscheikerln, Zacherln, Plastikbobs, WOK-Schüsseln, usw. zum Rodelberg beim Teichstüberl zu kommen. Der originellste Beitrag wird mit einem Geschenk honoriert! Für Glühwein, Kinderpunsch und einen kleinen Imbiss wird gesorgt sein.

2012 – Jahresvorschau

Es ist wesentlich leichter eine Seite mit vergangenen Ereignissen zu füllen, als mit Informationen über das uns bevorstehende neue Jahr. Vor diesem Problem stehe ich nun und ich will es dennoch probieren.

Museums-Öffnungszeiten 2012

nach Voranmeldung von April – Oktober
jeden 1. und 3. Sonntag von 14⁰⁰ - 16⁰⁰
Kontakt: Gemeindeamt Tel. +43 (0)2557 / 8800,
Dieter Friedl 0676 / 83 66 51 68, Friedel Stratjel 02557/ 8875 oder
Herald Gessinger 02557/ 8245

4. Tag der Museen im March-Thaya-Raum, Samstag 15. September

Nach Kräutertee und Buchteln mit dicker Bohnensuppe (2009), Mohn-Mehlspeis-Spezialitäten (2010) und Erdäpfeln (2011) wollen wir uns diesmal dem Kraut widmen, wobei der Schwerpunkt sicherlich bei den klassischen Krautfleckerln liegen wird.

Der „(Lange) Tag der Museen“, wurde 2009 von Frau Ruth Trinkler, Regionalverband March-Thaya-Auen, ins Leben gerufen. An einem Tag im Jahr - im Monat September - sind sämtliche Heimatmuseen entlang Thaya und March von 10⁰⁰ vormittags bis 10⁰⁰ abends geöffnet und können mit einer Gemeinschafts-Eintrittskarte (€5,-) besucht werden.

„(Langer) Tag der Museen“ – Fortsetzung

Nach Bernhardsthal sind das die Museen in Rabensburg, Hohenau, Niederabsdorf und Sierndorf, das Schloss Jedenspeigen und das Schlossmuseum in Dürnkrot und als südlichster Abschluss das Zentrum der Urzeit, das Museum für Ur- und Frühgeschichte in Stillfried.

ein paar persönliche Worte...

Als Museumsleiter möchte ich uns für das Neue Jahr nur eines wünschen, dass es 2012 weiterhin so gut voran geht und das Interesse an der Ortsgeschichte den Bewohnern von **Bernhardsthal, Katzelsdorf** und **Reintal** nicht verloren geht.

Ist auch das Bernhardsthaler Heimatbuch in gedruckter und gebundener Form nicht mehr erhältlich, so kann man es, wie zahlreiche andere Publikationen, im [Internet](#) jederzeit kostenlos herunterladen. Auch gibt es im Museum Friedel Stratjels zahlreiche „Beiträge zur Geschichte von Bernhardsthal und Umgebung“.

Danke!

Abschließend möchte ich mich bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für ihre Hilfe und Unterstützung herzlich bedanken und alle Bewohnerinnen und Bewohner unserer Großgemeinde zur Mitarbeit an der Geschichte und im Museum einladen.

Ein frohes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr!

Dieter Friedl

Jahres-Mitgliedsbeitrag

Bitte unterstützen Sie mit der Einzahlung des beiliegenden Erlagscheins die Aktivitäten des Bernhardsthaler Dorferneuerungs- (DOERN) & des Museumsvereins.

Danke!

f im Dezember 2011